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身為基督徒，其中一項要求就是自省。

當然，人都會思想，但不少人會越想越遠，有時想在思想上回頭，實在並不

容易。我在讀經默想時，很多時會因主耶穌所用的特殊名字，引起思想上的起伏，

使我不禁打從心底佩服耶穌思想層面的深刻。他實在比我們想得更為透徹，更有正

面的深度。

例如在《馬太福音》第五章第十三節，耶穌提到，不要作失掉味道的鹽。我

們那會想到這麼奇怪的事——鹽竟然會失掉味道？我們基督徒生活中，卻真有這樣

的人。主吩咐我們在世上要作光作鹽。可是，今天就在我們週圍，的確有不少人，

沒有令人感覺有甚麼基督徒的味道。

主也談到要我們作光，不要在斗底下點燈。不錯，點了燈，就要放在桌上。

我還沒歸主以先，在內地因抗戰而逃難。為了看一些「禁書」，要在被窩裏，亮著

手電筒，看它幾個小時。那光是怎麼樣的光？

主耶穌也提到有些不結果的樹。按我所讀的課本，和我們生活所接觸到的範

疇，的確有些樹應按時結果子，但竟然卻在我們這些凡夫俗子面前，絲毫不結果

子。聯想到我們身為基督徒，在神與在人面前，都期待自己「按時結果子」。可

是，我們常常兩手空空的交白卷。真的多麼叫人慚愧！

主耶穌也提及以色列人用皮袋盛酒。我相信，這些皮袋必定經過精心縫製，

否則，盛滿了「新酒」就漏瀉遍地。我們基督徒怎樣準備自己盛載主的教導呢？

更使我深深忘不了的，就是主耶穌提到蓋房子挖根基的事。他警告我們不要

在沒有根基的地土上蓋房子，水一沖便倒塌了（參路六 49）。多少基督徒（包括

我自己）也曾幹過這些蠢事。就是我們「聽見不去行」。我們讀經，我們在教會裏

聽道，我們在團契與弟兄姊妹交通，是不是有不少時候，我們聽是聽見了，可是，

在我們的生活和個人見證上，我們這些「房子」都倒塌了，並且損壞得很厲害？主

要原因就是我們往往聽見了卻不去行。

求神增添我們信心，叫我們不作沒有味道的鹽，我們的光不放在斗底下，我

們不作又破又舊的皮袋，更不在沒有根基的地上建造房子。
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